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北京八亿时空液晶科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2024-005 

投资者关系 

活动类别 

■特定对象调研   □分析师会议 

□媒体采访       □业绩说明会 

□新闻发布会     □路演活动 

□现场参观       □其他 

 

参与单位或 

人员名称 

财通证券、霸菱资产、浙江金河投资、宁波永禧宝莱特私募、

和谐健康保险、华福证券、浙江金龙投资、申万宏源证券、三

井住友德思私募、上海递归资产、上海高毅资产、浙江正班资

产、同花顺、方正证券、金鹰基金、杭州澄然投资、浦银安盛

基金、上海朴石投资、申万菱信基金、杭州化雨频沾私募、三

峡资本控股、泰康资产管理（香港）、西藏东财基金、杭州橡

木资本、杭州观云投资、万家基金、国泰基金、彤源投资、永

赢基金、泰康资产、博时基金、长城基金 

时间 2024 年 11 月 28 日、2024 年 11 月 29 日 

地点 线上会议 

公司接待人员 

姓名 

副总经理、董事会秘书：薛秀媛女士 

副总经理：蒋明远先生 

投资者关系 

活动主要内 

容介绍 

Q1： 公司液晶材料的主要成本是什么? 

答：混合液晶生产流程主要分为合成、纯化和混配三个阶段。

液晶单体是生产混合液晶的主要前端材料，占原材料成本的绝

大部分。目前大部分液晶单体由公司自产，另基于公司和供应

商的良好合作关系及规模化采购优势，一些大宗的液晶单体进

行外采。 

 

Q2：公司在车载市场液晶方面拓展情况如何，预计一下液晶天

窗等市场空间多大? 

答：随着新能源汽车的蓬勃发展，尤其是国内市场的迅猛增长，

也为车载显示市场注入了新的活力。车载显示系统作为新能源

汽车在智能驾驶领域的重要载体，对液晶材料等显示行业上游

核心原材料的需求也愈发旺盛，未来市场空间值得期待。车载

液晶材料方面，公司全力以赴，产品已通过了多家客户的测试，

且其中两款液晶材料已开始实现销售。 

 

Q3:请问公司当前主业液晶业务发展情况如何？ 

答：公司主营业务液晶材料整体发展比较稳健。其中高性能电



视用液晶材料获得客户认证通过，解决了客户在高性能电视产

品上出现的残像、污渍等问题，通过对性能及信赖性方面的综

合评估，成功实现量产。高对比和超高对比度电脑显示器用液

晶材料方面，公司获得下游客户测试通过，未来将逐步量产。

车载液晶材料方面，公司全力以赴，产品已通过了多家客户的

测试，且其中两款液晶材料已开始实现销售。新客户开发方面，

今年顺利实现一家新客户量产，并通过了两家新客户的产品测

试。新客户的开拓将成为公司未来业绩增长的保证。除了液晶

材料，OLED 材料较去年有较大增长，公司也计划在海外市场

开辟新的增长点。 

 

Q4：请问公司液晶产品是否有降价风险，公司有什么样的应对

措施？ 

答：随着行业的周期性波动，液晶产品的价格近年来有一定的

调整，而毛利率受到多个因素的影响，公司将通过精细化管理、

技术提升、提升收率等一系列措施，进一步降低产品成本，同

时加强各项费用的管控，保障自身的盈利水平。 

 

Q5：光刻胶树脂方面产线建设周期大概多久，预计营收会有多

少？ 

答：公司上海研发中心高端半导体光刻胶（KrF）用树脂去年

已经达到了百公斤级别的量产，今年又提升了产品的稳定性和

交付能力，与用户一起进行了多款产品的定制化合作，进展顺

利。目前公司在浙江上虞基地的光刻胶树脂产线正在积极建设

中，预计 2025 年将实现规模化量产，预计将逐步实现百吨级的

产能储备。 

 

Q6：据悉公司的光刻胶树脂已达到国内先进水平，请介绍一下

树脂研发的主要技术壁垒及公司在这方面的优势？ 

答：半导体光刻胶树脂作为光刻胶的核心原料，基本被国外垄

断，技术壁垒非常高，难度主要在树脂材料的 PDI（分散度）

和纯度（金杂 ppt 级别）。公司依据多年在化学合成、材料纯

化、精益管理等方面的系统性优势及经验，自主培养了一支专

业的光刻胶树脂研发团队，基于在液晶材料领域相关经验的积

累及光刻胶核心工艺的摸索，聚焦 KrF 光刻胶关键原料 PHS 树

脂及其衍生物的研发和量产。目前公司已具备了高端半导体光

刻胶（KrF）树脂全系列的研发生产能力，其中，窄分布阴离

子和宽分布自由基树脂已与多家头部光刻胶厂家展开合作。关

于光刻胶树脂主要原材料的生产工艺也基本成熟。 

 

Q7：除了光刻胶树脂，请问公司在半导体材料方向还有其他的

布局吗？ 

答：公司在 KrF 光刻胶树脂材料的研发和产业化方面取得了明

显突破，已具备了高端半导体光刻胶（KrF）树脂全系列的研



发生产能力。特别是窄分布 KrF 树脂材料的量产，实现了工业

化里程碑式的突破。在此基础上，公司也紧跟产业发展趋势，

持续进行研发创新，在面板 PSPI 光刻胶、封装 PSPI 光刻胶等

方面均有所布局。 

目前，公司正在浙江上虞加速半导体用光刻胶树脂和 PSPI 光刻

胶的量产产线建设，力争明年尽快投产。 

 

Q8：请问公司聚酰亚胺业务目前进展如何？ 

答：目前公司聚酰亚胺业务进展比较顺利。应用于显示面板领

域的光敏聚酰亚胺（PSPI）光刻胶已完成中试验证，工艺制造

和产品稳定性良好，且光刻性能&指标已达同行先进水平。根

据市场需求的变化，面板 PSPI 光刻胶方面，已迭代了高感度

PSPI 光刻胶和无氟 PSPI 光刻胶等多款产品。封装 PSPI 光刻胶

方面，正在加速推进先进封装用 PSPI 光刻胶产品的开发，将尽

快展开中试验证工作。 

 

Q9：从公开信息来看，公司已投资了南通詹鼎，现在进展情况

怎么样？ 

答：公司参股了南通詹鼎材料科技有限公司，南通詹鼎公司生

产电子氟化液等产品，主要应用于半导体生产制造，超算服务

器用浸没式冷却液等领域，公司看好该行业前景，后续在产业

和资本方面会进行持续关注。 

 

Q10：请问目前公司沧州医药项目进展怎么样，对明年营收有

何展望？ 

答：河北沧州医药项目在今年上半年开始试生产并成功销售，

包括高级精神类药物中间体在内的多个产品已成功出货，随着

项目推进可实现比较稳定的收入来源。该项目已经拥有三款以

上产品的吨级订单，同时在这个心脑血管项目上也完成了工业

化生产和订单出货。项目也将依据市场情况逐步释放产能，若

产能释放顺利，明年营收将更稳健。目前，从整个产业来看，

市场空间和产品多样性很好，抗风险能力较强。 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

否 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2024 年 11 月 29 日 

 


